

SUSCRIPCIONES
(PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edición de la tarde para Palma

SALON DEL HERALDO

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA
GABINETE DE LECTURA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Constitución 98. 100 102

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
HERALDO—PALMA

Talleres, 190.
TELÉFONOS Redacción y Ad-
ministración 200

Recibirán el Heraldo

Nuestros suscriptores que se ausentan de esta capital durante los meses de verano, sin aumento de precio, en el punto donde se trasladan.

Con solo pasar aviso a la Administración ó entregar á los repartidores una nota, indicando donde desean recibir nuestro periódico, quedarán servidos nuestros abonados.

CUBA

(De La Publicidad)

Combate de San José

El Central de San José es una de las fincas azucareras mas importantes de la jurisdicción de Remedios. He aquí el parte oficial del combate librado en dicho punto:

En la comandancia militar de esta plaza (Remedios), se han recibido las noticias siguientes:

A las tres de la tarde de ayer, dos compañías de Isabel la Católica, al mando del comandante señor García Delgado, que desde Placetas venían en el tren que rinde viaje en Calbarián, al llegar al apeadero del Central San José, y al parar el tren para bajar la fuerza, por haber visto al enemigo, hizo éste fuego á aquella, contestando en el acto la columna con varias descargas tan certeras, según se dice, que se vieron caer sobre el campo numerosos heridos y muertos.

El jefe de la columna dispuso continuasen en el tren trece heridos de nuestras tropas y dos muertos que resultaron del momento.

La columna continuó el combate y siguió en persecución del enemigo, que se dispersó tomando la dirección de Vista Hermosa y San Andrés, sin que hasta la fecha) nueve y media de la mañana, se sepan más detalles.

Se supone que las partidas insurrectas referidas sean las mandadas por Casellas y Justo Sánchez.

El número de ellos se hace ascender de 600 á 700 hombres.

El Excmo. señor general Luque, al enterarse de los sucesos, se trasladó desde Santa Clara á Camajuani, á donde llegó á las once y media de la noche, siguiendo desde dicho último punto á San Andrés.

Un escuadrón de caballería, que se supone sea el de Loma Cruz, mandado por el Sr. Garí, se unió á la columna de Isabel la Católica en los momentos de ser atacada por los insurrectos.

A esta hora, once de la mañana, acaban de llegar en tren expreso, desde Calbarián, diez de los heridos causados á la columna de Isabel la Católica que han sido trasladados desde Zulueta á la enfermería reglamentaria de la plaza. Daremos sus nombres oportunamente. Ha llegado también un prisionero cogido al enemigo.

En dicho combate murió el jefe de la partida insurrecta levantada en Vueltas. D. Rafael Casellas, cuyo cadáver fué enterrado según se dice, en las lomas de San Andrés, distante dos leguas del lugar de la acción, y exhumado en el día de ayer, por noticias de presentados, sin duda, y conducido á Placetas, en donde se expuso al público en la plaza siendo identificado por numerosas personas.

Con tal motivo, y en vista de la persecución de que es objeto la partida expresada, son muchas las presentaciones, llegando á más de veinte las efectuadas de ayer á la fecha en esta ciudad, Placetas, Vueltas, Camajuani y Zulueta.

Los soldados heridos y que se hallan perfectamente asistidos en la enfermería reglamentaria en esta ciudad, se llaman:

Soldados: Fermín Iglesias Illón, Rufino Asañón, Rodríguez, Juan Maccón Orbi, José Garmendia Allerse, Antonio Clarimón Galindo, Ricardo Collado Moreno, Fermín Abad, José Zabala, Isaac Bermúdez Cortes y un tal Ignacio.

En el combate de San José fué hecho prisionero por nuestras tropas un individuo apellidado Gallo, que se encuentra gravemente herido.

La partida de Pino

Leemos en *El Correo*, de Matanzas: «Ayer (23) á las once y media de la mañana, el teniente coronel D. Luis Molina, comandante militar de Colón, con fuerzas de la guerrilla del segundo batallón de María Cristina, encontró en los montes de Güira Camarones y Boquerones, en los límites de esta provincia y la de Santa Clara, la partida levantada en Cartagena (Chenfuegos), á las órdenes del exalcalde de aquel punto D. Mariano Pino, dispersándola por completo y cogiéndole un campamento, en el que ocupó nueve caballos, monturas, armas, municiones y víveres.

Dos horas después, uno de los individuos fugitivos de la partida, se presentó en un sitio á una legua del lugar de la acción pidiendo un sombrero, y manifestó que la partida se había disuelto de tal modo que no iban dos juntos, agregando que habían tenido cuatro ó cinco heridos.»

Sorteos

El día 18 del actual, á las ocho de la mañana se verificará en el ministerio de la Guerra un sorteo para cubrir en el ejército de Cuba dos plazas de farmacéutico mayor, tres de primero y cinco de segundo, debiendo con arreglo á las últimas disposiciones ser incluidos en el referido sorteo, los cinco últimos sextos de las respectivas escalas.

—El día 19, á las cinco de la tarde, se procederá en el ministerio de la Guerra al sorteo, con destino á Cuba, de una plaza de ayudante primero de la brigada sanitaria, otra de ayudante segundo y otra de tercera.

En dicho sorteo se incluirán los cinco últimos sextos de las escalas.

Emigración y reclutamiento de voluntarios

Dice *El Día*:

«La prensa de Madrid, aunque con error, se hace eco de un ofrecimiento que se dice hecho al ministro de la Guerra por un particular ó sociedad que se compromete á reclutar, si se le concede la exclusiva, 20,000 voluntarios para Cuba al precio de 78 pesos por cabeza.

Hay otros que si les conceden el privilegio Felipe también los presentarán gratis para el Estado, y además vestidos y equipados, y no sabemos si hasta armados.

Aunque, y dicho sea en honor de la verdad, el general Azcárraga no se ha prestado, ni creemos que más adelante esté dispuesto á consentir esas ofertas de blancos, damos el rumor, á título de información, para aseverar que en los siete proyectos que hasta ahora van redactados para abrir la recluta, un solo artículo ha subsistido inalterable en todos ellos: el que prohíbe, bajo la más estricta responsabilidad de los que la lleven á efecto, la ingerencia de toda persona extraña ó sociedad de las que se dedican ó puedan en lo sucesivo dedicarse al negocio de substitución ó redención del servicio militar en las operaciones del alistamiento.»

El mismo colega publica á continuación esta misteriosa noticia:

«¿Sabe el Gobierno si en esas emigraciones que en estos meses del año se verifican á varios puntos del extranjero, sobre todo en las costas del Levante, ha ocurrido algo digno de ser notado?»

«¿Tiene conocimiento de si en las cifras de los emigrantes este año, con relación á los pasados, existe notable diferencia en el sentido de aumento?»

Si esto es cierto, ¿ha averiguado las causas de él, si éste es espontáneo, ó, por el contrario, hay ingerencias extrañas que tienden á fomentarlo?»

«¿Qué es ello? Esperamos que nuestro estimado colega sea más explícito; porque la cosa vale la pena.»

Extranjero

Alemania y Marruecos

Alemania procede en estos momentos en Tánger á una demostración naval que ha preocupado á las potencias que tienen intereses en Marruecos.

La legitimidad de los agravios que ha presentado al Cheriff el Gobierno alemán, no es puesta en duda por nadie, pero el procedimiento adoptado para obtener la reparación despierta justas susceptibilidades. Seguramente una nación como Alemania no cuenta más que con ella para asegurar la protección de sus nacionales en el extranjero.

El asesinato cometido en Saffi por unos árabes

fanáticos en la persona de un viajero, los abusos y malos procederes de que son culpables los moros en Rabat y Casablanca con algunos comerciantes alemanes; y en último lugar el asalto y pillaje de un buque holandés, puesto bajo la protección alemana, por los piratas del Riff, consituyen hechos graves que no pueden quedar sin castigo.

Únicamente en el estado especial de Marruecos verdaderamente anárquico, es muy difícil que la justicia pueda hacer valer sus derechos. El cónsul alemán en Tánger Mr. de Tattenbach emprendió por su cuenta la ejecución de las medidas de reparación que juzgó necesarias. En Saffi, especialmente, hizo desembarcar algunos soldados de un crucero alemán, para prender á los autores de un atentado, que no pudieron ser habidos. En Rabat y Casablanca intentáronse también por los alemanes actos de fuerza, y finalmente, hoy á Tánger, un ultimatum formal, al sultán de Marruecos, apoyado por dos buques de guerra procedentes de Kiel. Lejos de moderar el celo del cónsul alemán en Marruecos, el ministro de Negocios Extranjeros en Berlín acentúa la actitud conminatoria respecto á Marruecos.

Es verdad que el Sultán no ha manifestado ninguna mala voluntad para castigar á los culpables, pero tampoco se ha dado ninguna prisa, excusándose en el estado especial del Imperio.

El acto realizado por Alemania tiene el inconveniente de hacer aparecer más sensible que nunca la poca autoridad del Sultán sobre sus súbditos, disminuyendo el prestigio que necesita para aguantarse en el trono. Además como los hechos de que se lamenta Alemania se repiten comúnmente, ofendiendo á todas las naciones occidentales, cada una de éstas, sopena de parecer menos fuerte y enérgica que sus rivales, obrará *propio motu*, reclamando lo que le parezca en su provecho. El *statu quo* en Marruecos, que figura como un artículo indispensable en todos los programas de paz de las cancillerías europeas, puede hoy ser comprometido. He aquí por qué lo mismo en Londres que en París, y es posible en Madrid, se mire con inquietud la demostración de fuerza que está realizando Alemania en Marruecos.

En el colegio del Carmen

Si hay asuntos, que gustan de ser tratados, uno de ellos es éste, al que voy á dedicar unas cuantas líneas que bien merecieran muchas más, par tratarse de quienes se trata.

Ayer tarde, atentamente invitado personéme en el *Colegio del Carmen* en donde, según rezaba la invitación, había una exposición de labores.

Esta ocupaba dos espaciosas salas, en las cuales se veían, bien sobre mesas, ya prendidas de la pared, prodigiosas labores, que llamaban la atención de cuantos fijasen su vista en ellas.

La directora del Colegio, D.ª Margarita Espinosa, tuvo la amabilidad de acompañarme, á aquella *tourne* deliciosa, al par que íbame enseñando todas las labores, añadiendo el nombre de la discípula y los adelantos de ésta.

De los puntos de mi pluma penden muchos nombres, de aquellas señoritas, que con sus trabajos, lograron que la exposición fuera muy digna de

verse. Y digo penden, pues no atrévome á escribirlos, pues acaso pudiera esto solo, molestar á alguna señorita, y nunca conscientemente en mi ánimo estuvo el ofender á ninguna, y mucho menos sabiendo quienes son, y lo que son capaces de hacer, con sus diminutas y blancas manos.

También, las alumnas de D.ª Margarita, como se le llama familiarmente á aquella digna profesora del Colegio del Carmen, mostraron tener gran disposición para el dibujo y la pintura, pues ví algunos trabajos que pueden ser vistos por el más inteligente en el arte de Apeles, seguro de que hallará verdadero colorido, factura, perspectiva y una gran imitación de natura embellecida artísticamente.

Mucho, muchísimo más diría, más temo no ser pesado, por lo que, solo me resta, agradecer, en nombre de la redacción del *HERALDO*, la invitación que la Sra. Espinosa y sus discípulas mandaron, al par que debo felicitar públicamente á la Sra. Directora del Colegio del Carmen que, gracias á su celo y dirección ha logrado, que sus bellas alumnas, presentaran labores, que han sido la admiración, de cuantos han tenido la dicha, de visitar, en estos tres últimos días, el colegio susodicho.

La nariz de una cómica

El amor por las actrices no lleva siempre á la ruina y al suicidio, pero puede llevar á excentricidades tan raras como la siguiente:

Hace tiempo murió en Londres un rico aficionado á las funciones teatrales y en su testamento ha instituido por heredera universal de sus bienes á una cómica, Miss B., de la cual era admirador entusiasta, pero platónico.

En el codicilo decía: «Ruego á Miss B., que acepte el homenaje de toda mi fortuna, aun cuando sea poca cosa, en compensación, de las indecibles sensaciones que me ha hecho experimentar durante tres años con la contemplación de su adorable nariz.

Apenas hubo espirado el *dilettante*, cuando se avisó á Miss B. de la fortuna que le llovió del cielo.

Temiendo ser víctima de un engaño, la favorecida fué al domicilio de su bienhechor y entró en la cámara mortuoria. Al ver la cara del difunto, exclamó:

—¡Este es el que durante tres años me ha enviado todos los días una composición en verso dedicada á mi nariz!

La cómica aceptó la herencia, consistente en algunos millones, opinando que el procedimiento era el más delicado, aunque póstumo, para expresar los sentimientos amorosos.

Alcance de la tarde

Tercera plana

hijos, y los crió admirablemente.—Observo que quiere usted muy mal á los médicos; dije, notando la malísima catadura del semblante y el tono de voz de Posnischeff, siempre que hablaba de ellos.—No se trata de quererlos ó no quererlos! Han truncado mi vida, como han destruido antes la de millares de seres, y me es imposible no relacionar la consecuencia con la causa. Comprendo que tengan interés en ganar dinero como los abogados, por ejemplo; por mi parte, á gusto les hubiera dado la mitad de mis rentas; y, si se comprendiese lo que hacen, cualquiera en mi lugar estaría dispuesto á otro tanto, para que no se mezclasen en la vida del matrimonio, y se apartasen á mil leguas de distancia. Yo no hago estadísticas, pero conozco infinidad de casos en que han matado, ora un niño en el seno materno, asegurando que la madre no podía dar á luz, y la madre hubiera dado á luz perfectamente, ora á las madres mismas, so pretexto de eso que llaman operación... Nadie ha tenido en cuenta semejantes asesinatos, como nadie ha tenido en cuenta los de la Inquisición, dando por supuesto que todo eso se hacía por el bien de la humanidad. ¡Los crímenes de los médicos son innumerables! Pe-

ro todos sus crímenes son muy poca cosa si los comparamos con la desmoralización materialista que introducen en el mundo por medio de las mujeres. No quiero hablar ahora de que, á seguir sus indicaciones, gracias á los microbios que ven en todas partes, la humanidad, en vez de tender á la unión, debería caminar á la desunión completa. Según sus doctrinas, todo el mundo debe aislarse, y no apartar de la boca un tubo de ácido fénico, aunque ahora dicen que ya eso no sirve para nada. Pero yo les perdonaría todas esas cosas; el veneno supremo es la perversión de las gentes, y sobre todo de las mujeres. Ahora ya no puede decirse: «No vives bien; es necesario que vivas mejor». No puede decirse uno á sí mismo ni á los otros, porque, si vives de mala manera, afirman los sacerdotes de la ciencia, es por culpa del sistema nervioso ó de algo semejante. Y hay que ir á consultarlos, y te recetará medicinas de la botica por valor de treinta y cinco copeks, y habrás que tragártelas. ¿Empeoras? ¡Pues vuelta á los médicos, y vuelta á las medicinas! ¡Es una felicidad, créame usted.

Pero volvamos á nuestro asunto. Decía que mi mujer criaba bien á sus hijos, que la lac-

PALMA

—Las mesas y sillas que algunos dueños de bodegones y casas particulares ponen encima de las aceras son motivo de que los transeuntes protesten de lo que constituye un abuso que debieran evitar las autoridades.

Llamamos la atención á quien corresponda para que procure hacer entender á los mencionados ciudadanos que las aceras son para transitar y no para ser invadidas por estorbos.

—Estamos en pleno oscurantismo; no solo la luz que prestan muchos faroles del alumbrado público es deficiente y mala sino que algunas calles de esta ciudad están á oscuras hasta muy entrada la noche si no asoma su plateada cara la empírica Selene, condolida de la suerte que cabe á los mortales que por ellas han de transitar.

Creemos que es de imperiosa necesidad corregir esta falta y no confiar á astros de ninguna especie la iluminación de nuestras vías públicas porque á este paso Palma será en breve digna compañera de Villanegra.

—El suero Roux contra la difteria, preparado por el doctor Ferrán. Se halla en depósito en la farmacia de Valenzuela, plaza de la Cuartera, núm. 2.

El "Heraldo" en los pueblos

Sr. Dr. del HERALDO DE BALEARES.

Queridísimo director: Le agradeceré se sirva insertar en las columnas de su digno periódico las siguientes líneas en contestación al remitido publicado por *El Liberal Palmesano*.

Para muestra un botón basta y por el soporifero comunicado del señor M. C., comprendo lo que puede dar de sí el Corresponsal del órgano fusionista.

Claramente se le vé intenta buscar salida por donde escurrirse y cansado en vano de encontrarla se coje al peor de los remedios, cual es el de las amenazas.

Sr. Corresponsal; que le conste para su inteligencia que estoy curado de espantos y que en lo sucesivo, cuando tenga algo que desembuchar, puede hacerlo sin *remilgos* ni espavientos de ninguna especie, pues lo prefiero á las tontas amenazas de que habla Vd.

Desde muy pequeñito me enseñaron mis padres cuales eran los límites de la decencia y que en la vida privada de las personas decentes ningún extraño tenía derecho á intervenir, sopena de ser castigado con las penas que se marcan en un Código que se llama Código del honor.

Los actos cometidos por un Alcalde en la Casa Consistorial, sean de la naturaleza que fueren, no han sido nunca privados. Y como no los puedo considerar como tales, los seguiré publicando siempre que en ellos encuentre algo de censurable, aunque predique y amenace el Sr. Corresponsal, que por lo visto es el redentor del Sr. Palou.

En cuanto á lo de *inmundicias*, bueno será que se entere el numérico Corresponsal, que acostumbramos mandarlas tirar en un lugar que *excusado* es decirlo y por lo tanto se hace imposible tropezar con ellas. Y que si hoy le he permitido este pequeño desahogo ha sido por cierta consideración y respeto que me inspiran las canas.

Ya que dice Vd. que el Alcalde D. Pedro Siquier se me ha *atrágantado*, debo advertirle que lo que se me atraganta son los hechos y actos que como Alcalde comete dicho señor. Pues á D. Pedro Siquier le consta que la mayoría del partido conservador de esta villa en general y mi humilde persona en particular le apreciamos y distinguimos por sus cualidades personales, que nos hemos honrado y nos seguiremos honrando nos cuenta en el número de sus buenos amigos; pero en cuanto á condiciones para Alcalde de partido, no solo las negamos, sino que nos causa verdadera lástima; pues comprendemos será el instrumento de que se valdrá su partido para satisfacer sus ambiciones y miras políticas.

Y dejando á un lado cuestiones baladís le advertiré que si en lo sucesivo quiere *merecer mi atención* (la suya me tiene sin cuidado dejar ó no de



DON JUAN MAYMÓ

Oficial de albañilería del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad,
falleció el 17 del corriente á consecuencia
del desgraciado incidente ocurrido en la Casa Consistorial

— E. P. D. —

El Excmo. Ayuntamiento de esta Capital y la familia del finado suplican la asistencia al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el día 20 del corriente á las diez y media de la mañana en la parroquial iglesia de Santa Eulafia.

merecerla) es necesario se deje V. de tomarse tanta molestia por si se me aflojan ó no los tornillos, que por este camino no consigue otra cosa que ponerse en ridiculo y separarse del asunto principal objeto de controversia.

El que aspira á decir verdades busca el estilo propio y peculiar. Estilo Sr. *guasón* es la manera que tiene cada uno de expresar sus sentimientos; y eso de estar todo el día hojeando el diccionario, buscando palabras que le *choquen* y componiendo frases que V. cree de efecto irresistible, por formar con todo ello una amalgama ó para que lo entienda V. mejor, un lío, es un procedimiento Sr. M. C. que hoy ya no resulta.

Tiene V. una lógica tan convincente y son tales sus argumentos que cualquiera los tomara por verdades de Pero—Grullo. Muy poco le va faltando para que discorra con los piés.

A continuación va la muestra.

1.º Queda demostrada la utilidad del puente porque pasan carros y fué construido bajo la dirección del Sr. Sastre: Quedamos convencidos.

2.º Que la fuente debería transformarse en toco abrevadero, pero como resulta que no sale agua nos encontraríamos que aun verificando la transformación no podría V. apagar la sed.

3.º Que el célebre salon fué construido para despacho particular del Alcalde. Pues hasta la fecha que sepamos no ha sido utilizado como tal, resultando que reporta los mismos beneficios que la fuente.

También dice el inteligente corresponsal que el cementerio es una obra de que deberíamos estar orgullosos porque para su construcción no tuvimos que hacer gasto ni sacrificio de ninguna especie? Y á V. hermano que le costó? Pues por la salidita cualquiera creeria que fué construido á costas y espensas de los fusionistas.

Y por último donde verdaderamente resulta incomparable el corresponsal es en demostrar la necesidad del Muladar modelo, pues los miasmas que antes se desprendían llegaban á la población molestando á los fusionistas. Si se tiene en cuenta que los enterramientos se verificaban en zanjas y á mas de tres kilómetros de esta villa se podrán formar idea de que clase de narices gastan los corresponsales del Sr. M. C.

Lo de los crecidos réditos, pura fantasía, que ni V. ni los suyos son capaces de demostrar lo contrario.

Ya que parece tan aficionado á refranes recordará uno que la letra dice «De los sabios y los viejos no rehuses los consejos» y efectivamente siguiendo el consejo de V. que á más de sabio es matemático, desde hoy empiezo á estudiar un curso de dicha asignatura. Este es el motivo porque no contesto hoy á la pregunta hecha en su remitido. Pero que es tan sabio y cuya fama de matemático empieza á extenderse por todos los ámbitos del mundo ilustrado, supongo no tendrá inconveniente en resolver el siguiente problema que me servirá de primera lección, pues su resolución me demostrará que *pagué un momio* en lo de los ochenta mil del pico.

Atienda V. á los datos D. José Mariano Muntaner, en el concepto de apoderado del Ayuntamiento de La Puebla, en 1884 presentó á la Administración de Hacienda tres millones cien mil ochocientos noventa y ocho reales nominales, importe de diez y nueve láminas, deuda consolidada é intransferibles, procedentes del ochenta por ciento de propios para la debida conversión al cuatro por ciento de nueva creación.

¿Qué venta deben de haber producido hoy dichas láminas?

Otro sí: En la Caja de Depósitos de Madrid tenemos una lámina que nos producía una renta anual de unos doce mil quinientos reales efectivos. ¿Cuánto suma lo producido?

Si á ambos intereses añade V. que en dicha fecha el Sr. Muntaner tenía en su poder doscientos tres mil ochocientos ochenta y ocho reales, importe de cinco semestres que se pagaron en papel del dos por ciento amortizable. ¿Qué cantidad debería obrar en poder del Ayuntamiento de 1895 suponiendo no se hubiese gastado un céntimo?

Para completar los datos para la solución del problema, solo falta que sume V. las cantidades que desde 1884 á la fecha han cobrado los diferentes Ayuntamientos que han reinado hasta hoy, en concepto de arbitrios municipales, máxime los recargos en contribuciones y cédulas personales, de cuyos datos supongo á V. perfectamente enterado, habiendo sido elegido varias veces concejal y una de ellas Alcalde.

Si puede V. encontrar la cantidad total puede tener la seguridad de ocupar la primera vacante que ocurra en cualquiera academia de ciencias, pues hoy andan tan escasos y abundan tan poco los talentos que hay que cogerlos al vuelo como las mariposas.

Voy á terminar, pero antes quiero elevar mis súplicas al Altísimo para que compadezca de V. señor Pitágoras y que con su infinita bondad derrame aunque sea un débil rayo de luz en la pobre inteligencia del Sr. M. C., á fin de que comprenda en el difícil y comprometido apuro en que le han colocado los Segismundos que le aconsejan (que ó le están tomando el pelo ó son tan listos como V.) y abandonen la extraviada senda en que hoy camina para dedicarse al sublime arte de la música y pueda seguir perfeccionando el estudio del instrumento que hoy ya tan admirablemente toca.

Sin más por hoy queda siempre á sus órdenes Sr. Director aftmo. y S. S. Q. B. S. M.

L. BARCELÓ

La Puebla 19 de Julio de 1895.

Felanitz

La fiesta que todos los años dedican á su patrona Santa Margarita el día 20, los moradores de esta ciudad, promete este año ser bastante concurrida; de algunos días á esta parte se ven abundantes caras no conocidas, ó sean forasteros, que han venido para disfrutar de nuestra primera fiesta este año.

Los alrededores de la fuente, (plaza de Santa Margarita) está ya puesto el catafalco y los palos

donde se colocan los faroles que vestidos de ranaje forman hermoso contraste para el festival. Los músicos tienen sus ensayos para amenizar la velada.

La desgraciada muerte del maestro albañil Juan Maimó, acaecida ayer en esa ha sido sentidísima, era este desgraciado muy querido en Felanitx, su pueblo natal, y gozaba de generales simpatías.

Que Dios haya acogido en su seno el alma del finado y conceda la gracia de la resignación á su atribulada familia, á la cual muchos acompañan con su sentimiento.

El Corresponsal.

«Boletín Oficial»

El correspondiente al número 4,444 es el siguiente:

1.º Distribución de fondos provinciales formada para el presente mes cuyo importe asciende á 53,522'92 pesetas.

2.º Anuncio publicando quedan expuestas en la Delegación á efectos de reclamación las listas de las cuotas señaladas á los industriales de las casas no agrumiadas.

3.º Estado expresivo de los gastos en los gastos causados en la última semana en las obras que este Ayuntamiento hace por Administración.

4.º Extracto de los acuerdos tomados por el Excmo. Ayuntamiento de Palma durante el mes de Marzo último.

5.º Participando al público que los reparos y gremial de Escorca correspondientes al corriente año económico, quedan expuestos al público á efectos de reclamación.

6.º Se anuncia para conocimiento del público, quedan expuestos á efectos de reclamación, los repartos de la contribución sobre riqueza rústica, colonia y pecuaria del pueblo San Antonio Abad.

7.º El Ayuntamiento de Porreras anuncia los mismos extremos que el de San Antonio.

8.º El Ayuntamiento de Santanyá publica para el día 26 del corriente la subasta del impuesto de consumos.

9.º Por el Juzgado de Manacor se sacan á pública subasta varias fincas.

10.º Por la Comisaria de guerra de Mahón se anuncia una subasta de Harina flor, leña y sal que se debe adquirir, debiendo tener lugar la repetida subasta el día 14 del próximo Agosto.

11.º Nacimientos y defunciones registradas en el Juzgado de la Lonja durante la primera decena de Junio ascendiendo los primeros á 23 y las segundas á 13.

12.º Balance de la Sociedad general Mallorquina verificado en 31 Diciembre último.

13.º Cuenta de ingresos y pagos verificados durante el tercer trimestre del último año económico por la caja de este Ayuntamiento.

14.º La Comisaria de Guerra de Mahón, publica una relación circunstanciada de las compras de artículos de inmediato consumo verificadas en la primera decena de Julio corriente.

15.º Relaciones de abonarés que serán satisfechos por el Ministerio de Guerra.

Telegramas

Corresponsales especiales Republicanos y socialistas. — Un artículo de «La Correspondencia». — A Tánger [Madrid 18 9'45 n.]

En el Ayuntamiento de Bilbao ha ocurrido un grave incidente entre socialistas y republicanos. El público aplaudió los socialistas.

Es muy comentado un artículo que publica anoche *La Correspondencia de España* en el cual examina los métodos seguidos en la campaña cubana y el método que para recompensar se ha seguido.

Ha salido para Tánger la Escuadra Holandesa. Un telegrama grave [Madrid 18 8 n.]

Es muy probable en vista de las actuales circunstancias que precipitados los acontecimientos por los últimos combates ordene el Gobierno las fuerzas que se hallaban dispuestas para salir en Otoño lo verifiquen á últimos de Agosto.

A última hora ha circulado el rumor que por su misma gravedad me abstengo de telegrafiar y que se refiere á lo crítico de la situación en que se encuentra el General Martínez Campos después del combate de Guyana.

Lo de Maceo

[Madrid 19 3'20 m.]

El Gobierno ha pedido al general Arderius confirmación de la noticia circulada sobre haber sido herido y hecho prisionero Antonio Maceo.

Explosión

[Madrid 19 3'20 m.]

En la pirotecnia de Sevilla á cargo del Cuerpo de artillería produjose una explosión efecto de la cual resultaron cuatro operarios levemente heridos.

Rodrigo.

Servicio particular del "Heraldo"

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI

Día 19 de Julio de 1895

Á las doce del día:
Estado de la atmósfera.—Calmosa.
Estado de los horizontes.—Calmoso.
Estado del viento.—S. galeno fresquito.
Estado de la mar.—Con oleaje del S. y cabrillada del viento.

Movimiento de buques

Entrados.—Los vapores correos *Islaño* y *Cabrera*.
Salidos.—Ninguno.
Buques á la vista.—Ninguno.

Nodrizza

Hay una que desea criar en casa de los padres, leche de 6 meses. Informarán, Conquistador, Estanco, 8.

tancia y la gestación calmaban algo el tormento de mis celos; pero, en cambio y á manera de desquite, provocaban torturas de otro género.

XVI

Los hijos nos vinieron rápidamente sin que del uno al otro hubiera largos intermedios y aconteció lo de siempre en nuestra esfera social con los hijos y con los médicos. ¡Sí, los hijos y el amor maternal son una cosa penosa! Para una mujer de nuestra clase, no constituyen una alegría, un orgullo, ni el término santo de su misión; no traen más que temores, zozobras, sufrimientos interminables, un verdadero suplicio en una palabra. Las mujeres lo dicen, y lo piensan y lo sienten como lo dicen. Los hijos son realmente una tortura para ellas; y no porque les molesten los cuidados que la niñez exige (á eso están prontas todas las mujeres de un poderoso instinto maternal, en cuyo número se contaba la mía), no; sino porque los hijos pueden enfermar y morir. Las mujeres no quieren dar á luz para no tener que amar á sus criaturas, y cuando al fin esto les sucede, no quieren pasar sobresaltos por la salud y la vida del hijo. Por eso

desesperada! Y como yo comprendo que, en aquel estado, es capaz de todo, acabo por echar á correr hasta que la encuentro. Pasamos noches borrascosísimas sin descansar el uno ni el otro, hasta caer rendidos, con los nervios destrozados, después de las palabras y las acusaciones más crueles.

Si; los celos, los celos sin justo motivo son el lote de nuestra relajada vida conyugal; y, durante todo el tiempo de mi matrimonio, jamás cesé de sentirlos y de sufrir sus efectos. Hubo dos períodos en que los sufrí más fuertemente. La primera vez fué después del nacimiento de nuestro primer hijo, cuando los médicos prohibieron criar á mi mujer. Me sentí ya celoso, al ver que ella experimentaba esa inquietud propia de la materia animal, cuando se interrumpe intempestivamente la marcha regular de la vida; pero me sentí celoso más que nada, porque, notando la facilidad con que olvidaba sus deberes morales de madre, hice mi composición de lugar y las conclusiones fueron estas: que olvidando sus deberes de madre lo mismo olvidaría los de esposa, máxime cuando iba perfectamente de salud, puesto que, á despecho de la prohibición de los simpáticos doctores, crió á los otros

Edición de la tarde.

PALMA 19 JULIO DE 1895

Ecos españoles

Banquete. — El crucero „Isabel II“ — Nueva compañía pesquera. — El marqués de Cubaz. — Fiestas en Bailén. — Estreño. — Alcaldada. — Un crimen.

—Leo en los periódicos de Málaga, que en la noche del 14, se celebró la colonia francesa, un banquete para conmemorar la toma de la Bastilla. Se promovieron entusiásticos brindis.

—Está visto, el crucero *Isabel II* no está para tafetanes. El quince, salió del puerto de Cádiz con el objeto de reconocer el estado de la máquina y de sus calderas.

El buque tuvo que retornar al puerto a los pocos momentos de haber salido, pero en peor estado, pues llevaba algunas averías y nuevas roturas. —Se dice que en Sevilla se establecerá una compañía pesquera de vapores.

Los pescadores del puerto de Santa María, San Lúcar, y Bonanza muéstranse, con tal motivo, muy alborotadas.

Dícese de que si se establece dicha compañía, ocasionaría graves y grandes perjuicios a los pescadores, para impedir lo cual, éstos han visitado al capitán general del departamento, pidiéndole que gestione del Gobierno la supresión de la compañía.

Como sin el establecimiento dicho los pescadores salen gananciosos, es posible que el Gobierno atienda su petición.

—Los periódicos de San Sebastián dan la noticia de que es seguro que el marqués de Cubas, haya aceptado la representación honrosa de presentarse candidato por diputado a Cortes, por aquella capital en las elecciones próximas, esperado que su candidatura pudiera ser un lazo de unión entre los diversos elementos monárquicos, distanciados hace tiempo en Guipúzcoa, por mezquinas, como todas las luchas electorales.

—Hoy, 19, en Bailén (Córdoba) se celebran grandes fiestas para conmemorar el triunfo de las armas españolas en la famosa batalla de Bailén.

Para dar mayor lucimiento a aquella fiesta, salió de Córdoba el 15, para dicho pueblo, una sección de caballería del regimiento de cazadores de Villarrobledo.

—En la noche del 14, estrenóse en el teatro de Manzanera la gran obra dramática del Sr. Echegaray, *Mancha que limpia*, siendo aplaudidos todos los artistas que tomaron parte en la hermosa producción del gran dramaturgo.

—Me limito a copiar lo siguiente, y cada cual que forme sus comentarios.

«Constituido este Ayuntamiento (se refiere al de Almendranjo Badajoz,) por gran mayoría de concejales liberales, bajo la presidencia de un Alcalde absolutista nombrado de real orden, y que carece de argumento para discutir, levantó la sesión, mandando a la fuerza armada que hiciera despejar el salón a los concejales liberales.

Hoy (que era el 16) ha decretado la suspensión de todo el personal del Municipio y de consumos.»

—El 16 ocurrió un sangriento drama en la calle Churruca (Madrid).

El hecho es como sigue: Un individuo, Antonio Bachiller García se hallaba jugando al dominó con otro sujeto. Juan Montes que con insistencia perseguía la Bachiller, le llamó aparte. Este levántose de la silla, salió a la calle en donde entre los dos se cruzaron mútuos insultos. Sonó una detonación y poco después uno de los dos contendientes cayó en tierra bañado en sangre.

El agresor dijo llamarse Antonio Bachiller García, ebanista, de 28 años de edad, natural de Cuenca.

El herido llámase Juan Montes, el cual a los pocos momentos quedó hecho cadáver.

Entre Juan Montes y Antonio existían antiguos resentimientos por disgustarse ambos la preferencia de los amores de una joven de la vida airada, llamada Elvira.

Antonio Bachiller niega el ser el autor de la agresión a Juan Montes.

Palma

—Desde la calle de San Jaime al caserío del Terreno, extravióse ayer por la tarde un bastón con empuñadura de cornalina é incrustaciones que por ser de mucha estima para su dueño agradecerá este ser de devoción del mismo, calle de San Jaime 51, donde se gratificará al que lo hubiere encontrado.

—A las diez y cuarto de esta mañana, ha fondeado en nuestro puerto con pasajeros carga y valija el vapor correo de Valencia é Ibiza.

—Precios corrientes del mercado de Inca el día 18 de Julio:

- Almendron, a 00'00 ptas. los 42 kg.
- Trigo, a 11'00 ptas. los 70 l.
- Cebada, a 13'00 id., id.
- Cebada del país, a 6'50 id., id.
- Id. forastera, a 6'00 id., id.
- Avena del país, a 5'50 id., id.
- Id. forastera, a 5'00 id., id.
- Garbanzos, a 18'00 id., id.
- Maíz, 9'00 a id., id.
- Habichuelas confites, a 18'00 id., id.
- Id. blancas, a 20'00 id., id.
- Frijoles, a 19'00 id., id.
- Hubas para cocer, a 16'00 id., id.
- Id. ordinarias, a 14'00 id., id.
- Id. para ganados, a 12'00 id., id.
- Cerdos cebados, a 0'00 los 10 kg.
- Higos pasos a 00 id., id. los 42 id., id.
- Azafran a 0'00 id., id. los 33 gm.

—**Café caracolillo de Yaucó** (Puerto-Rico.) Se expende diariamente en la antigua casa, Llofrú, San Nicolás. 46, Palma.

La música del Regimiento Regional tocará el domingo las piezas siguientes:

- 1.ª Paso doble *San Fernando*, Torres.
- 2.ª Sinfonía *La Sirena*, Auber.
- 3.ª Ronda y Serenata *Mujer y Reina*, Chapi.
- 4.ª Valses *Sobre las olas*, Pueyo.
- 5.ª Mazurka *Alvarita*, Milpáger.

Vapores-correos

A las once y media de esta mañana ha fondeado en el sitio de costumbre el vapor correo *Cabrera* procedente de la isla del del mismo nombre.

Con la correspondencia pública, pasaje y un pico de carga ha hecho también el propio el vapor correo *Isleño* procedente de Valencia é Ibiza; habiendo encontrado buen tiempo en la travesía.

El vapor *Ciudad de Mahón* ha llegado esta tarde.

Trae de remolque y desde Barcelona una corbeta, habiendo hecho el viaje exclusivamente con este objeto.

En el vapor correo de hoy ha marchado a Barcelona para incorporarse al ejército de Cuba el oficial primero de Administración Militar, D. Tomás Ruiz y el segundo teniente de la escala de reserva del arma de Infantería D. Luis Sanjuan.

Ambos oficiales marchan a Cuba voluntariamente a combatir por la patria.

En el mismo vapor han embarcado 25 pasajeros, entre los cuales figura la distinguida familia de D. Gaspar Homs, que marcha a uno de los balnearios.

En la Audiencia

En juicio oral se ha visto hoy la causa seguida contra Peregrina Cañellas acusada de haber hurtado unas alforjas.

Terminada la prueba testifical acusó como Fiscal, el suplente Sr. Rosselló y defendió a la procesada el Sr. Massanet, suspendiéndose después el juicio para dictar sentencia.

Noticias militares

Guardia civil.—El capitán de la Guardia civil D. Antonio Zaforteza Orlandir ha sido destinado a mandar la 5.ª compañía de la comandancia de Teruel.

Carabineros.—Ascendido a primer Teniente el segundo del Instituto D. Maximino Fernández Monznó.

Regresos de Ultramar.—Se concede al comandante de Infantería D. Antonio Tursalas.

Boletín meteorológico

Día 19 Julio—9 mañana

Barómetro.	760.7 mm.
Termómetro seco.	30.4 gdos.
Id. húmedo.	22.0 »
Mínima.	21.2 »
Reflector.	19.6 »
Dirección del viento.	N. O. y
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0.0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0.9 »

Telegramas

Corresponsales especiales
Amenazados de huelga. — Suicidio—Loca — Holandeses en Tánger
Madrid 19 9 m.

Nos hallamos amenazados de que se declaren en huelga las verduleras, terribles *amazonas* de los barrios bajos.

Si la amenaza se convierte en un hecho, unida esta huelga a la de obreros de las tahonas, la situación del mercado será crítica.

Un ciego se ha suicidado en la calle de Atocha. Su muerte trastornó a la desgraciada esposa que volviósese loca, arremetiéndole airada contra los que rodeaban el cadáver del infortunado ciego, por creer eran los asesinos.

Ha llegado a Tánger la escuadra holandesa, para sostener las reclamaciones entabladas ante la autoridad del Emperador por su nación.

Rodrigo.

Fiestas en Plymouth

Madrid 19 9 m.

Son objeto de constantes manifestaciones de simpatía los marinos de la escuadra española surta en Plymouth.

El sábado habrá banquete en la Alcaldía. El lunes visita a los astilleros. El almirante de la escuadra inglesa les observará con un *lunch* en la noche del sábado. El miércoles zarpará la escuadra.

Rodrigo.

Insurrección de Cuba

La acción de Bayamo. — Campos y Santocildes. — Posiciones filibusteras — Maceo — El combate. — Lucha cuerpo a cuerpo. — Santocildes atravesado.

Madrid 19 9 m.

Noticias que de Cuba se reciben detallan lo ocurrido en Bayamo, en los siguientes términos:

El 11 por la noche llegó el general Martínez Campos a Manzanillo, escoltado por 200 soldados de Isabel la Católica y 40 caballos, al mando del primer teniente Sr. Bazuelo.

En las inmediaciones de Manzanillo se unió a las fuerzas del general, Santocildes que llevaba unos 200 infantes y 40 caballos.

Descansaron el día 12 y al amanecer del 13 observaron juntos los generales Martínez Campos y Santocildes, los movimientos del enemigo, pudiéndose convencer que había tomado fuertes posiciones, con objeto de impedirles el paso.

Los insurrectos que rodeaban Manzanillo estaban mandadas por Antonio Maceo, habiéndose reunido tres partidas formando un total de 3,000 hombres, con el decidido propósito de caer sobre la escolta de Martínez Campos, coparla y hacerle prisionero para dictar condiciones.

A las ocho de la mañana desplegó las primeras fuerzas el general Campos, con objeto de practicar un reconocimiento sobre las posiciones del enemigo, forzando la línea en dirección a Bayamo.

A los pocos momentos se generalizó el combate, que fué reñidísimo.

En el fragor de la pelea, el general Campos llegó a luchar en las guerrillas cuerpo a cuerpo, consiguiendo arrollar la vanguardia de Maceo.

En el momento que Santocildes, para apoyar una de las alas de la extensa línea de combate, se separaba del general en jefe, cayó del caballo atravesado su cuerpo por un balazo que le dejó sin vida.

Se elogia el valor de los generales Campos y Santocildes.

El combate fué una serie de brillantísimos y heroicos episodios.

Rodrigo.

La situación de Cuba según "El Liberal" y "El Imparcial"

Madrid 19, 9 m.

La opinión esta precocidísima con las últimas noticias de Cuba recibidas.

La prensa de gran circulación de la mañana *El Liberal* y *El Imparcial* reflejan en sus columnas la gravedad y lo crítico de la situación de nuestra gran Antilla.

El Imparcial dice que de nuevo el pesimismo hizo en todos los ánimos presa y ambos diarios coinciden en que el general Martínez Campos bajo ningún concepto, no debió exponerse a verificar una marcha tan atrevida y llena de peligros con una escolta reducidísima.

El valor del general Campos es superior a su prudencia al decir de los populares diarios de la mañana.

Rodrigo.

Ampliación oficial. — Con rumbo a Manzanillo. — Donde está Valdés

Madrid 19, 9'45 m.

El Gobierno ha pedido confirmación del combate de Bayamo.

El general García Navarro ha embarcado en Santiago de Cuba con 2,000 hombres haciendo rumbo a Manzanillo a donde se supone debió llegar ayer. Desde Manzanillo a marchas forzadas se dirigirá a Bayamo para reunirse con el general en jefe.

Se ignora el paradero exacto del general Valdés.

Créese que para reunirse en Bayamo se vera obligado a librar con los filibusteros varios combates parciales, por oponer resistencia a su paso los filibusteros.

La concentración de fuerzas en Bayamo por Martínez Campos ordenada tardará por lo menos en realizarse de tres a cinco días.

Rodrigo.

Aspecto de la Habana. — Opiniones del "Imparcial". — Weyler ó Polavieja. — Ordenes del General Campos

Madrid 19 9'45 m.

La noticia del combate librado en Bayamo y la muerte del bizarro general Santocildes, ha causado en la Habana profunda impresión y mal estar.

Muchos comercios solo han abierto media puerta.

En las fachadas de las redacciones de periódicos se ven negros crespones y la mayoría de periódicos van orlados de luto.

La prensa toda dedica frases de encomio al valiente militar víctima de su coraje.

Santocildes contaba en la Habana con muchas simpatías.

El Imparcial comentando los últimos sucesos de Bayamo dice que ahora más que nunca se impone la necesidad de que el Gobierno nada oculte y comunique a la prensa para que esté le de en sus columnas toda la publicidad de que dispone, la verdad toda, sin velos ni subterfugios, con la reserva

solo se conseguira llevar la alarma al seno de las familias que tienen seres queridos que en Cuba luchan para defender la integridad de la patria.

Háblase de nuevo de que los generales Weyler ó Polavieja serán los designados para mandar el cuerpo de Ejército que el próximo mes de Agosto se embarcará para Cuba.

El general Campos ha ordenado a los destacamentos, que al presentarse el enemigo en quintuplo de fuerzas que las que tenga el destacamento, se retire sin luchar este, por ser extéril la pérdida de vidas cuando no existe, por el desequilibrio de fuerzas, lucha posible.

Rodrigo.

Más partidas. — Otro combate

Madrid 19 9'45 m.

Se dice haber aparecido en la jurisdicción de Santa Clara una nueva partida insurrecta al mando del cabecilla Suarez uno de los Jefes de más prestigio en la pasada campaña de los diez años,

Háblase de un nuevo encuentro entre nuestros soldados y los insurrectos, ocurrido en las Villas.

Los insurrectos iban mandados por el cabecilla Bermudez.

Nuestra fuerza pertenece a uno de los Batallones de Infantería de Marina.

Los insurrectos dejaron doce muertos sobre el campo del combate.

En nuestras filas hay varios heridos entre ellos el oficial que mandaba el destacamento.

Rodrigo.

Telégrama de Arderius

Madrid 19, 1'45 t.

El general Arderius telegrafía al ministro de la Guerra confirmando el nuevo combate librado en Santa Clara y la muerte del cabecilla Bermudez que mandaba la partida.

Bermudez había puesto cerco a un destacamento.

El capitán de Infantería Sr. Cuevas al frente de 135 valientes que pertenecen a Infantería de Marina, atacó con indecible arrojo la línea enemiga logrando poner a los filibusteros en vergonzosa fuga.

En la persecución murió de un balazo el cabecilla Bermudez.

Rodrigo.

Extranjero

Japoneses derrotados

Madrid 19-3 t.

En la isla de Formosa se ha librado una sangrienta batalla entre los Pavellones de negros con una columna japonesa logrando deshacerla y derrotarla.

Por primera vez ha sido derrotado el Ejército japonés desde que declaró la guerra al Celeste Imperio.

Rodrigo.

Servicio particular del "Heraldo"

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI

Día 19 de Julio de 1895

A la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Calmosa y neblinosa por los bajos.

Estado de los horizontes.—Algo calmoso.

Estado del viento.—O. E. O. galeno.

Estado de la mar.—Con oleaje S. O. y rizada del viento.

Movimiento de buques

Entrados.—Dos barcos del bou y el vapor *Ciudad de Mahón* dando remolque a la corbeta *Alejandro Bosch*.

Salidos.—El vapor correo *Isleño*.

Buques a la vista.—Ninguno.

Cultos sagrados

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Mañana sábado.—Concluirán en la Misión; exposición a las seis; a las diez misa solemne. Por la tarde los actos de coro; por la noche meditación, estación, *Te Deum* y la reserva.

OTRAS FUNCIONES

En la Merced, a las siete de la mañana, misa propia en honra de la Virgen su titular, con aplicación de muchas indulgencias.

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, por la noche, se practicará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

CORTE DE MARIA

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Casino Republicano Mallorquín

Se convoca a Junta General extraordinaria para el domingo 21 del corriente a las ocho y media de la noche para elegir los cargos que hay vacantes en la Junta Directiva y tratar asuntos de interés.

Palma 18 Julio de 1895.—El Secretario, Sebastián Ramón.

Venta

Por ausentarse su dueño se desea vender la acreditada cristalería de la calle de San Nicolás, número 32, con mostradores y todo junto según esta, todos los géneros a precio de fábrica, también se venden libros para aprender a cortar toda la ropa de vestir sistema Jimenez a 9 pesetas.

Academia preparatoria

del curso de ampliación, para Medicina, Farmacia y Derecho (1.ª, 2.ª y 3.ª) bajo la dirección de

D. Jaime Domenech, Sol, 55

Sección recreativa

-Tiene usted mala cara, Domingo. ¿Ha estado usted enfermo?
-No, pero el pijo del barbero me debía tres pesetas que no podía cobrar, y me he hecho sangrar seis veces para saldar la cuenta.

Decía un marido cuando se le murió su buena mujer:
-Es el primer disgusto que me ha dado.

-Caballero, acabo de llegar a Madrid y no conozco... ¿Podría usted decirme en dónde podré comer por dos pesetas?
-Sí señor: en el café de...
-Muchas gracias. Y ya que es usted tan amable, ¿querrá usted decirme en dónde podré encontrar las dos pesetas?

Rodríguez ha tenido una grave enfermedad, y, una vez restablecido, dice a su médico:
-Doctor, mi agradecimiento es infinito: le debo a usted la vida.
-No tanto, amigo mío, no tanto. No me debe usted más que 15 visitas.

Entre amigos:
-¿No crees en la amistad?
-No.
-¿Por qué?
-Porque la amistad se uno de esos paraguas que se vuelven al revés en cuanto hace mal tiempo.

Una señora francesa, de setenta años de edad, está a punto de contraer matrimonio con un joven.
-Hay un padre—dice un quidam—que no dará su consentimiento.
-¿Cuál?
-El Padre Lachaise!

Siendo hueso la mujer que del costado ha salido, en ella tiene el marido muy buen hueso que roer.
Palma.—Imprenta de Bartolomé Rotger.

5 céntimos HERALDO DE BALEARES 5 céntimos
DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Para buenas vistas Valdemososa

y para buenos PIQUÉS, CRETONAS, PAÑUELOS DE HILO BLANCOS Y DE COLOR, la NUEVA TIENDA DE SAN JOSÉ JAIME II, 12 y 14

Cajas de hierro DE Francisco Martinez para guardar caudales, libros, papeles de valor y escrituras; reservadas de incendios y robos. San Agustín, 22.—Palma de Mallorca

VENTA Se vende una buena y grandiosa estantería, con sus correspondientes aparadores, apóposito para colocar calzado, pudiendo servir así mismo para distintos artículos. Informarán en la Plaza del Socorro, núm. 2.

Se alquila en la calle de los Angeles una casa zaguán, núm. 21 con espaciosa habitaciónes, agua a grifo, caballeriza, reuniendo las comodidades apetecibles, informará el vecino de enfrente entresuelo núm. 26.

Venta Se desea vender una casa compuesta de tres pisos y cerrado sita en esta Ciudad calle del Sindicato n.º 70. Informará el Procurador D. Gabriel Marimón, Santa Bárbara, 11.

PARA MEDIDAS URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. al que prescrite Coppiñas de Estándar... Deposito en Palma, Farmacia de Coppiñas.

Caballito Per poco dinero se vende uno de recomendables circunstancias. En esta imprenta se darán más pormenores.

Parada de carruajes DE Bartolomé Femenias, Monjo Alquileres a precios módicos para todos los puntos de la isla. Rapidez, Comodidad, Seguridad, Economía 38, Amistad. 38. MANACOR

Casa Perelló PIANOS Se alquilan nuevos y usados desde 6 ptas. arriba Unión, 19

Vaje de recreo A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH TÉRMINO DE MANACOR - Ida y vuelta el mismo día. - Precios de entrada a las mismas: De una hasta cinco personas 750 pesetas. Por cada persona de aumento 150. El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, núm. 31 en Manacor.

LAMPISTERÍA, CRISTALERÍA, QUINCALLA Y HOJALATERÍA DE JOSE IGNACIO FUSTER San Nicolás, 7, Palma

Talleres de construcción de aparatos para gas, canales y canalones, colocación de bombas, instalaciones de cañerías para agua, gas y todo lo concerniente al ramo de hojalatería, restauración completa de objetos de arte. Las importantes mejoras introducidas en sus talleres le permiten ofrecer a su numerosa clientela y al público en general, precios tan sumamente económicos como nunca había podido ofrecer.

MORRHUOL CAPSULAS OEUPEPTICAS DEL DR PIZA. PRIMER FARMACÓLOGO ESPAÑOL DE DICHA MEDICAMENTO. Deposito en Palma, Farmacia de Coppiñas.

A. y A. Santamaría CONSTRUCTORES Gran Fábrica de puertas de acero ondulado. NUEVA INDUSTRIA EN ESPAÑA Fabricantes de tablillas metálicas de acero para persianas. Con real privilegio de invención. Representante en Palma, C. Gomila, Lonjeta, 29, Almacén de hierros. SE ALQUILA En la calle de San Felio, número 22, hay un principal y segundo pisos que reúnen toda clase de comodidades. Informarán, principal, primera puerta.

Al buen gusto Aceite superior, de oliva, refinado, a 20, 22, 24 y 26 céntimos de escudo al medio litro. Virgen de Lluch, 2.

CLAYTON DENTISTA

Fogones Victoria Calentador rápido y económico con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol. Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendables para los que viven o veranean en el campo. De venta en el establecimiento de Quincalla y Novedades de José Ignacio Fuster. 7, San Nicolás, 7

Se alquila un entresuelo interior con vistas a un huerto, tres cuartos dormitorios y demás necesario, con agua de beber, sito en la calle del Sol núm. 54, donde informarán.

Vapores trasatlánticos de hijo de J. Jover y Serra El magnifico vapor trasatlántico Miguel Jover saldrá del puerto de BARCELONA para los de HABANA, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el martes 23 del actual. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Informarán oficinas de la Isteña Marítima, Palacio número 26. Nota.—La carga debe embarcarse en esta el viernes 19 del actual.

Crystal de Roca garantizados a 2 pesetas, armazones oro, plata, níquel, toda clase de óptica y otros. Se hacen toda clase de composturas. Jaime II, número 21—PALMA

MIGUEL FERRER DENTISTA participa a sus numerosos parroquianos y al público en general haber trasladado su Gabinete de Dentista a la calle de San Bartolomé núm. 17, principal, frente la antigua Administración de Correos.

Fonógrafo Edison's 19-Brossa-19 Función diaria de nueve a una de la mañana y de seis a nueve de la noche, contando su propietario M. Bellan con una rica y variada colección de cilindros. Entrada diez céntimos por audición 19-Brossa-19

Se arrienda una pieza de tierra situada en el predio titulado Arboza término de Santa María, de extensión tres cuarteradas pobladas de higueras y almendros, con casa rústica y todos los accesorios necesarios. Para más noticias se acudir a la calle del Sol, número 54, en Palma.

Se desea vender una casa espaciosa con jardín, coladuría, varias cisternas, y demás comodidades, situada en la falda de Belver, José Villalonga, 83. El pliego de condiciones obra en poder del notario D. Francisco de P. Massanet.